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令和４年９月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

1 木佐木　照　男
（新風会）

１　まち・ひと・しごとの創生について
　(1) まちの創生について
    (ｱ) 空き家対策について
　　　・現状は。
　　　・課題は。
　　　・今後の対策は。
　　(ｲ) 耕作放棄地の対策について
　　　・現状は。
　　　・課題は。
　　　・今後の対策は。
　(2) ひとの創生について
　　(ｱ) 出生率を高める対策の現状は。
　　(ｲ) 子育て支援対策の現状は。
　(3) しごとの創生について
　　(ｱ) 農業の６次産業化の現状は。
　　(ｲ) 観光資源の開発状況は。
　　(ｳ) 道の駅等の交流拠点の整備は。

市長
教育長
担当部長
農業委員会
事務局長

2 山　田　慎太郎
（はすだ政和会）

１　蓮田市総合振興計画に関して
　(1) 第５次総合振興計画について
    (ｱ) 現状は。
　　(ｲ) 課題点は。
　　(ｳ) 道の駅整備検討は。
    (ｴ) 産業集積誘導エリアは。
　(2) 第５次以降の取り組みは。

市長
担当部長

２　市内事業者育成に関して
　(1) 現状は。
　(2) 入札における課題は。
　(3) 最低制限価格についての課題は。
　(4) 今後の取り組みは。

市長
担当部長

３　自治体DX化に関して
　(1) 蓮田市の現状は。
　(2) DX化に向けての課題は。
　(3) 自治体の窓口オンライン化は。
　(4) 今後の取り組みは。

市長
担当部長

3 近　藤　純　枝
（はすだ政和会）

１　蓮田市の野良猫対策、保護猫活動について
　(1) 現在の状況について
　　(ｱ) 野良猫問題の認識は。
　　(ｲ) 野良猫対策・保護猫活動の支援状況は。
　　(ｳ) 補助金交付の実績は。
　(2) 近隣市町の状況は。
　(3) 活動支援について
　　(ｱ) 現状の活動支援の他に、支援を拡大する考えは。
　　(ｲ) 県からの補助金が終了した後の支援は。
　(4) 補助金以外の支援を講じていく考えは。
　(5) ＴＮＲ(捕獲・去勢・戻す）活動の周知は。

市長
担当部長

２　高虫西部地区産業団地について
　(1) 現在の状況は。
　(2) 課題は。
　(3) 今後について
　　(ｱ) 市街化区域への編入の時期は。
　　(ｲ) 周知方法は。

市長
担当部長

発言順序　１番 ～　５番（発言順序は抽せんによる）発言日 ９月２０日（火）
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令和４年９月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

4 高　橋　健一郎
（無会派）

１　洪水災害時の対応について
　(1) 気象防災アドバイザーによる地域防災支援の活用は。
　(2) 公園内のマンホールトイレの設置拡大は。
　(3) 市内での災害廃棄物の一時保管場所は。

市長
担当部長

２　宿浦橋の人道橋設置について
　(1) 人道橋の設計内容は。
　(2) 今後の予定は。
　(3) 課題は。

市長
担当部長

３　蓮田駅東口黒浜線の延伸について
　(1) 進捗状況は。
　(2) 用地取得の割合は。
　(3) 課題は。

市長
担当部長

5 関　根　香　織
（はすだ政和会）

１　空き家・空き地の雑草等に対する適切な管理
　(1) 市民からの相談と対応
    (ｱ) 直近３年間の相談件数
　　(ｲ) 市が対策を講じた件数とその対応方法
　(2) 「蓮田市空閑地の環境保全に関する規則」における雑
    草の除去委託制度
　　(ｱ) 制度概要
　　(ｲ) 直近３年間の利用状況
　(3) 安全対策に関する市の対応
　　(ｱ) 雑草等が公道に大きく越境している場合の公道の安
　　　全確保
　　(ｲ) 不法投棄・害虫・火災等の危険性を伴う場合の近隣
　　　住民の安全確保
　(4) 今後の取組み
　　(ｱ) 関係法令や条例を踏まえた市の課題
　　(ｲ) 民法改正に伴う今後の対応方針

市長
担当部長

２　学校施設の改修・維持管理
　(1) 教室の空調管理とメンテナンス状況
　(2) 市内小中学校全校のトイレ改修に向けた取組み状況
　(3) 給食室の管理とメンテナンス状況
　(4) 体育館の整備
　　(ｱ) 照明のＬＥＤ化の進捗状況
　　(ｲ) エアコン設備導入の検討状況
  (5) 新年度予算に向けた教育費の予算確保

市長
教育長
担当部長

発言順序　１番 ～　５番（発言順序は抽せんによる）発言日 ９月２０日（火）
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令和４年９月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

6 豊　嶋　　　遥
（はすだ政和会）

１　マイナンバーカードについて
　(1) 普及促進の取り組みについて
    (ｱ) 蓮田市のマイナンバーカード交付率は。
　　(ｲ) マイナンバーカード交付率向上に向けての取り組み
　　　は。
　　(ｳ) マイナンバーカード普及への課題は。
    (ｴ) マイナンバーカードの申請方法は。
　　(ｵ) マイナンバーカードの受取方法は。

市長
担当部長

２　蓮田市エンディングノートについて
　(1) 蓮田市エンディングノートの普及について
　　(ｱ) 蓮田市エンディングノートの特徴は。
　　(ｲ) これまでの配布実績は。
　　(ｳ) 配布を想定している対象年齢は。
    (ｴ) 配布・利活用に向けた取り組みは。
　　(ｵ) 遺言書作成などを希望した場合の専門家（弁護士・
　　　行政書士など）への誘導は。

市長
担当部長

３　公共交通（バス）について
　(1) 公共交通（バス）の利用促進について
　　(ｱ) 利用促進に向けた取り組みは。
　　(ｲ) 利用者が安全で快適に利用できる環境整備への取り
　　　組みは。
　　(ｳ) 路線維持に向けて蓮田市での取り組みは。
　(2) バスまちスポット・まち愛スポットについて
　  (ｱ) 蓮田市内のバスまちスポット・まち愛スポットの数
　　　は。
　　(ｲ) 蓮田市内のバスまちスポット・まち愛スポットの拡
　　　大予定は。
　(3) バス利用者用駐輪場について
　  (ｱ) バス利用者用駐輪場の設置場所は。
　　(ｲ) バス利用者用駐輪場の拡大予定は。

市長
担当部長

１　街路樹の大径木化・高木化・老木化について
　(1) 実態について
    (ｱ) 本数と代表的な樹種
　　(ｲ) 管理の方向性
　(2) 課題について
　　(ｱ) 交通標識の視認性阻害・街路灯の光阻害・架線への
　　　干渉・根上がりによる歩道舗装の破損・見通しの低下
　　　等、交通安全上の課題
　　(ｲ) 枯れ木・腐朽・街路帯の規格に合わない大径木化・
　　　隣接する緑による被圧と衰退等、生育上の課題
　　(ｳ) 並木の統一感の欠如・民有地等への越境・過度な剪
　　　定による景観低下等、景観上の課題
　(3) 道路緑化技術基準の改正を踏まえた対応について
　　(ｱ) 計画的かつ適切な植栽構成の検討
　　(ｲ) 街路樹の植え替えや除去等に伴う合意形成事例を踏
　　　まえた今後の対応

市長
担当部長

２　将来人口推計と将来展望について
　(1) 人口動向分析と課題施策について
 　 (ｱ) 定住化の促進
　　(ｲ) 社会増の推進
　　(ｳ) 出生率
　　(ｴ) 二地域居住等の促進に対する市の考え

市長
教育長
担当部長

発言順序　６番 ～１０番（発言順序は抽せんによる）

勝　浦　 　敦
（無会派）

7

発言日 ９月２１日（水）
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令和４年９月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

１　がん対策と支援について
　(1) 検診の受診率
　(2) コロナ禍における課題
　(3) コール・リコールの成果
　(4) 市としてのアピアランスケアについて
　　(ｱ) 支援体制
　　(ｲ) 相談体制
　　(ｳ) 今後の考え

市長
担当部長

２　難聴の高齢者への支援について
　(1) 現状
　(2) 補聴器購入費用への助成は。
　(3) 「保険者機能強化推進交付金」を活用し、介護予防事
　　業と連動する形で、補聴器購入費用を助成するのはいか
　　がか。

市長
担当部長

３　高齢者の孤立防止のための見守りについて
　(1) 現状
　(2) コロナ禍における課題
　(3) Webアプリケーションを活用した見守りサービスを導
　　入するのはいかがか。

市長
担当部長

9 榎　本　菜　保
（日本共産党）

１　高齢者や障がい児者の情報保障のための施策推進を
　(1) 難聴者に対する取り組み
    (ｱ) 現状と課題
　　(ｲ) ヒアリングループの導入
　　(ｳ) 補聴器購入に対する補助
　(2) 視覚で困っている方に対する取り組み
　　(ｱ) 音声資料製作の現状
　　(ｲ) 音声資料製作環境の整備・支援

市長
担当部長

２　まち全体の脱炭素化に向けた具体的な取り組みを
　(1) 現状把握について
　　(ｱ) CO₂の部門別排出量の傾向
　　(ｲ) 区域のFIT制度による再生可能エネルギーの現状
　(2) 市民と事業者への今後の取り組みについて
    (ｱ) 省エネ対策
　　(ｲ) 再エネの利用促進
　　(ｳ) 温室効果ガス吸収源の確保
    (ｴ) 環境学習・教育
　(3) 地域脱炭素移行・再エネ推進交付金の活用

市長
担当部長

8

発言順序　６番 ～　１０番（発言順序は抽せんによる）

鈴　木　貴美子
（公明党）

発言日 ９月２１日（水）
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令和４年９月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

１　コロナ後遺症に苦しむ患者について
　(1) 現状と認識は。
　(2) 相談窓口の設置は。
　(3) 周知・啓発は。
　(4) 後遺症の支援・サポートは。
　　(ｱ) 成人は。
　　(ｲ) 児童・生徒は。
　(5) 市内の後遺症専門外来は。

市長
教育長
担当部長

２　蓮田駅ロータリーの点字ブロックについて
　(1) 現状について
　　(ｱ) 設置の基準は。
　　(ｲ) 意見・要望が寄せられているか。
　　(ｳ) 課題は。
　(2) 日常点検は。
　(3) 周知・啓発は。

市長
担当部長

３　投票率向上について
　(1) 直近の投票率は。
　(2) 投票率向上の取り組みについて
　　(ｱ) 現状と課題は。
　　(ｲ) 今後の取り組みは。
　(3) 主権者教育について
　　(ｱ) 現状と課題は。
　　(ｲ) 新たな施策は。
　(4) 期日前投票所について
　　(ｱ) 現状と課題は。
　　(ｲ) 設置拡大、見直しの考えは。

市長
教育長
選挙管理委
員会事務局
長
担当部長

10 山　田　孝　夫
（公明党）

発言順序　６番 ～　１０番（発言順序は抽せんによる）発言日 ９月２１日（水）
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令和４年９月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

11 齋　藤　　　齊
（無会派）

１　民生委員・児童委員の待遇について
　(1) 民生委員・児童委員のなり手不足の具体的対策は。
　(2) 活動費 年額60,200円は現況適正か。

担当部長

１　子どもたちの通学路安全確保のために
　(1) 宿浦橋人道橋の早期実現を
　　(ｱ) 現状認識
　　(ｲ) 自治会・子ども会・ＰＴＡなどから寄せられる声
　　(ｳ) 進捗状況
　　(ｴ) 課題
    (ｵ) 見通し
　(2) 市道１号線の通学路の安全確保
　　(ｱ) 現状認識
　　(ｲ) 安全対策

市長
教育長
担当部長

２　気候危機（気温上昇）から命を守るために
　(1) 現状認識（気温・熱中症など）
　(2) 高齢者世帯にエアコン設置補助を

市長
担当部長

13 深　田　康　孝
（日本共産党）

１　認知症者の在宅介護について
　(1) 蓮田市認知症ガイドブック（認知症ケアパス）につい
　　て
    (ｱ) 掲載の相談機関の利用状況
　　(ｲ) 認知症カフェ・家族のつどいの利用状況
　　(ｳ) 認知症カフェ・家族のつどいや相談機関の周知方法
　(2) 今後の取り組みは。

市長
担当部長

２　介護施設や介護事業所の新型コロナ感染症対応について
　(1) 新型コロナ感染症第７波における、市内介護施設や介
　　護事業所の新型コロナ感染症クラスター発生状況につい
　　て
　　(ｱ) 介護施設や介護事業所のクラスター発生状況の把握
　　(ｲ) 介護施設や介護事業所のクラスター発生時の対応
　(2) コロナ禍において、市内の介護施設や介護事業所で
　　は、現状の運営基準で機能していたか。
　(3) 今後の取り組みは。

市長
担当部長

14 秦　　　邦　雄
（無会派）

１　公園の管理について
　(1) 親水施設の管理について
　  (ｱ) 親水施設の設置状況と目的は。
　　(ｲ) 親水施設の運用状況と費用等は。
　　(ｳ) 今後の運用は。
　(2) 公園内トイレの工事について
　　(ｱ) 今年度の工事内容は。
　　(ｲ) 工事手法の決定過程は。
　　(ｳ) 利用者への配慮は。

市長
担当部長

２　建設工事費の高騰について
　(1) 環境学習館建設事業における対応等について
　　(ｱ) 建設工事費高騰の現状は。
　　(ｲ) 高騰への対応は。
　(2) 総合市民体育館大規模改修及びサブアリーナ増築事
　　業における対応等について
    (ｱ) 高騰への認識は。
　　(ｲ) 高騰への対応策は。

市長
教育長
担当部長

12 栗　原　　　勇
（日本共産党）

発言順序　１１番 ～１５番（発言順序は抽せんによる）発言日 ９月２２日（木）
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令和４年９月 蓮田市議会定例会 市政に対する一般質問

発言
順序

発　 言 　者
（所属会派）

質 問 項 目 と 要 旨
答 弁 を
求める者

15 中　里　幸　一
（新風会）

１　大規模災害時における危機管理体制について
　(1) 災害対策本部の設置について
　　(ｱ) 対策本部設置時における人員、設備や機材の対応
　　　は。
　　(ｲ) 避難指示の発令の基準は。
  　(ｳ) 情報の伝達方法は。
　(2) 避難時の対応について
　　(ｱ) 想定される人数は。
　　(ｲ) 避難場所と収容人数は。
  　(ｳ) 備蓄品の種類と数量は。
  　(ｴ) (ｱ)から(ｳ)の根拠は。
　　(ｵ) 過去3年間の推移と今後の対応は。
　(3) 避難時に必要と想定される機材と準備について
　　(ｱ) 断水時の給水は。
　　(ｲ) 停電時の電源は。
  　(ｳ) 体調不良者に対する対策は。

市長
担当部長

発言順序　１１番 ～　１５番（発言順序は抽せんによる）発言日 ９月２２日（木）
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